
Protokoll der Beiratssitzung der Laufgruppe der Abteilung Rad&Lauf am 

06.02.2024 um 19:30 Uhr 

Anwesende:  

Erwin Reisser Nils-Peter Daetz Wilfried Dauth 

Kathrin Schulz-Sembten Robert Grasser Thomas Pförtner (Protokoll) 

 

TOP Thema Verantwortlicher 

1. Organisation des Beirat 

Im Weiteren sollen wieder regelmäßige Beiratssitzungen durchgeführt 
werden. Vereinbart wurden vierteljährige Treffen mit folgenden 
Terminen für 2024: 23.04., 23.07., 22.10. jeweils 20:00 Uhr 

Für die interne Abstimmung des Beirats wird eine WA-Gruppe 
angelegt. 

 

 

 

 

Wilfried 

2. Positionierung 

Die vor längerem beschlossene und formulierte Positionierung der 
Abteilung als sportliche, wettkampforientierte Laufsportgruppe wurde 
nochmals bestätigt inkl. der Nordic Walking Gruppe. 

Sie soll sich auch auf der Webseite wiederfinden und gelebt werden. 
Vor allem aber bestimmt sie die Ausrichtung der Trainingsgestaltung 
und die Ausbildung der LGB (s.u.). 
Die Teilnahme an Wettbewerben ist nicht verpflichtend, sie soll 
gefördert werden durch konkrete Ansprache und Motivation, v.a. durch 
die Laufgruppenbetreuer, die Laufpaten für die gemeinsamen 
Schwerpunktläufe sowie den Beirat. 

 

3. Mitglieder 

Aufgrund aktueller Kündigungen soll im Allgemeinen im Vorfeld stärker 
auf evtl. Spannungen und Unzufriedenheiten geachtet und bei 
längerem Fernbleiben vom Training aktiv nachgehakt werden. 
Im konkreten Fall wird nochmal das direkte Gespräch gesucht. 

 

4. Laufgruppenbetreuer LGB 

Im Sinne der Positionierung (s.o.) wird auf eine gute Betreuung 
während der Trainingsläufe und eine gute Ausbildung der LGB Wert 
gelegt. In anderen Abteilungen der SpVgg gibt es dazu sehr 
unterschiedliche Modelle. Mit Blick auf die Mitgliedsbeiträge wollen 
wir an einem freiwilligen Modell ohne Vergütung festhalten und die 
bestehenden und zukünftigen LGB motivieren. 
Die Ausbildung soll grundsätzlich aus den Beiträgen bezahlt werden. Im 
Gegensatz erwarten wir eine regelmäßige und langfristige Ausübung 
der Rolle nach den von Robert formulierten Regeln (aktualisierte 
Version wird verteilt/angelegt). 
Eine schriftliche Vereinbarung wird angestrebt in Anlehnung an das 
Muster der Hockeyabteilung. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Kathrin verteilt 



5, Umfrage 

Zur angestrebten Umfrage unter den Mitgliedern sollen Fragen 
gesammelt werden und erst dann über die Durchführung beschlossen 
werden, da es im Kreis erhebliche Zweifel an brauchbaren Ergebnissen 
gibt. 

Aufgrund der letzten Zugänge gehen wird davon aus, dass es unsere 
Positionierung und deren Umsetzung ist, die vor allem sportlich aktive 
Läufer erfolgreich anzieht. Insofern bestehen wenig Zweifel am 
eingeschlagenen Weg und der soll auch nicht zur Erhöhung der 
Mitgliederzahl aufgeweicht werden. 

 
 
Robert, Wilfried 

6. Jubiläum der Laufgruppe 

Es wurde nochmals betont, dass das Fest einen sportlichen Aspekt 
beinhalten soll. Termin werden bevorzugt im Juli gesucht, was aber 
schwierig werden kann. 
Erste Klärung ist die Verfügbarkeit der gewünschten Location. 
Der Rückzug von Birgit konnte mittlerweile durch die Mitarbeit von 
Beatrice kompensiert werden. 

 
 
 
 
 
Kathrin 

7. Sonstiges 
Der Stammtisch startet am Rosenmontag nach dem Training im 
Kurvenwirt. Explizite Erinnerung erfolgt per WA. 

Der interne Bereich der Webseite soll beibehalten werden, vor allem 
für Protokolle der Mitgliederversammlungen und Beiratssitzungen. 

 

 
Thomas 

  



4.2 Traillaufgruppe / -Training / -Wettbewerbe 

Es sollen weiterhin ca. 1x monatlich Trailläufe organisiert werden mit 
interessanten Strecken. Das wird eher als Ergänzung und Abwechslung 
gesehen, denn als zusätzliche Spezialisierung. (Der Schlittenhügel 
bieten auch nur sehr begrenzte Möglichkeiten). 

 

 

Angie, Robert und 
Markus 

4.3 Laufevents 

Da die Interessen und Verfügbarkeiten sehr stark variieren, erscheint es 
nur bedingt sinnvoll, ein zu starkes Augenmerk auf viele gemeinsame 
Events zu legen. 

Vorgeschlagen wurde, zwei Events zu suchen, die in moderater 
Entfernung stattfinden und ein breites Portfolio von Disziplinen (5 - 42 
km) anbieten, inkl. Nordic Walking. 

 
 
 
 
 
Angie 
Robert 
 
 

4.4 Sonderprojekte 2024 

In 2024 feiert die Laufgruppe ihr 10 jähriges Bestehen. Das soll mit 
einem speziellen Event, das „Sport und Spaß für Alle“ bietet, gefeiert 
werden. Ideen werden gerne aufgenommen. 

Darüber hinaus soll ein verlängertes Laufwochenende in einer 
geeigneten Lokation angeboten werden, das neben intensivem Training 
auch den Spaß am Sport im Fokus haben soll. 

Termine für beides müssen relativ frühzeitig festgelegt werden. 

 
 
Thomas 
 
 
Markus 
Robert 

5. Stammtisch 

In Zukunft zweimonatlich direkt nach dem Montagstraining beim 
Kurvenwirt. Termine werden im Laufkalender hinterlegt. 

Die Platzierung konkreter Themen sollte durch den Beirat bei allen 
motiviert werden. 

 

6. Sonstiges  

Die Etablierung der Laufgruppe als eigenständige Abteilung der SpVgg 
wurde ohne Beschluss diskutiert. Neben einer besseren Sichtbarkeit 
wäre dies mit formellen Anforderungen (Abteilungsleiter und 
Stellvertreter) verbunden. Finanziell ergäbe sich dadurch keine 
Veränderung. 

Die Frage einer expliziten Leitung der Laufgruppe wurde auch 
unabhängig davon breit diskutiert. Auch wenn die aktuelle Lösung mit 
dem Beirat recht gut funktioniert sind damit Wünsche nach einer 
weitergehenden klaren Positionierung der Laufgruppe, deren 
Weiterentwicklung und der Pflege des Vereinsleben verbunden. 
Entscheidende Punkte sind die breite Unterstützung durch die 
Läuferschaft und ein geeigneter Kandidat. 

Ein Silvesterlauf soll auch dieses Jahr wieder stattfinden in bewährter 
Form, d.h. gemeinsames, lockeres Laufen aller Leistungsstufen mit 
anschließender Einkehr. 

Ein Weihnachtsgeschenk soll, wie im Vorjahr entfallen zugunsten der 
Laufbetreuerausbildung (Prio 1) und dem Essen auf der 
Weihnachtsfeier (Prio 2). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Robert / Angie 

 

 

 



Ein geeigneter Platz für eine langfristige Dokumentenablage soll 
aufgebaut werden (bereits erledigt, Danke an Wilfried). 

Zur Dokumentation aller Laufbeteiligungen soll eine Chronik inkl. 
Platzierungen auf der Webseite erstellt werden. 

Die Idee einen Sponsor für die Laufgruppe zu suchen wurde mit 
Interesse aufgenommen und diskutiert. Ein konkreter dringender 
Bedarf wurde jedoch nicht festgestellt. Das Thema sollte aber in der 
Breite der Laufgruppe diskutiert werden. Ideen für geeignete 
Sponsoren werden gerne angenommen. Vorteile und damit 
verbundene Verpflichtungen sind stark vom Sponsor abhängig und 
damit auch die Ausgestaltung einer Vereinbarung. 

 

 

Wilfried,  
bereits erledigt 

 


